

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions

FRANCEVILLE : DES PRIX AUX LAURÉATS DE LA 2E ÉDITION DU CONCOURS DES MEILLEURS ÉLÈVES



Photo: Guy Madjoupa Sanguetaba

LES lauréats du Haut-Ogooué - ils sont huit - de la 2e édition du concours national des meilleurs élèves ont été primés dernièrement à Franceville, à la faveur d'une cérémonie organisée au lycée technique Agathe-Obendze. En présence du directeur de la zone académique de l'enseignement technique et de la formation professionnelle, Vincent De Paul Obanga, et du gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga. Lequel a d'ailleurs félicité les cracks, tout en louant le travail des enseignants et les efforts fournis en amont par les parents. Les récipiendaires ont promis de poursuivre leur détermination à toujours figurer parmi les meilleurs élèves de Masuku. Présents, les parents des huit meilleurs élèves de Masuku primés ont exprimé leur satisfaction et salué l'initiative du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, d'inciter la jeunesse gabonaise à un travail scolaire de qualité et d'excellence. Rappelons que c'est fin août 2022 que la phase-1 de la remise des prix aux meilleurs élèves du Gabon a eu lieu à Libreville où ils avaient été reçus par le président de la République.

PORT-GENTIL : LE BDC AU CHEVET DES ORPHELINS



Photo: Koumouss

LE responsable provincial du Bloc démocratique chrétien (BDC) était le weekend dernier au chevet des maisons d'orphelinat de la capitale économique afin d'apporter un peu de sourire à leurs pensionnaires. Asaria Pono et ses équipes ont, au pas de course, visité la Mission Nissy et une cinquantaine d'enfants recensés parmi ceux n'ayant pas encore commencé les cours par des fournitures scolaires. Partout où la délégation est passée, des kits scolaires ont été distribués aux enfants qui n'ont pas manqué d'exprimer en retour leur joie et reconnaissance aux bienfaiteurs. Azaria Pono a appelé d'autres compatriotes à leur emboîter le pas, afin de permettre à ces enfants de poursuivre leurs études. "Acceptez cette modeste contribution du BDC, je sais que parmi vous, il y a des futurs hauts cadres de la République, et en tant que parti politique chrétien, nous ne pouvons pas fermer les yeux devant votre situation".

MADJOUPA & SYM:

Tchibanga : fin du colloque sur le leadership des directeurs des écoles primaires



Photo: MOUSSAVOU Michel/Lung

Les directeurs d'école du bassin pédagogique Nyanga-Nord.

Lung MOUSSAVOU
Tchibanga/ Gabon

UN colloque sur le thème: "leadership des directeurs d'école : pilotage administratif, pédagogique et social", s'est tenu du 27 au 29 octobre 2022 au Centre de formation professionnelle Valentin Mihindou-Mi-Nzambe de Tchibanga.

Il s'agit d'une soixantaine de directeurs des écoles primaires de Tchibanga et des départements de la Douigny (Moabi) et de la Doutsila (Mabanda), issues de la circonscription scolaire

Nyanga-Nord. Il y a eu plusieurs communications. Dont celle du procureur de Tchibanga, sur "les peines encourues par les auteurs des violences et conflits en milieu scolaire". Des psychologues ont aussi donné leur avis sur cette problématique qui prend des proportions inquiétantes au sein du système éducatif gabonais.

Ouvrant les travaux, la gouverneure de la Nyanga, Nicole Nouhando, a invité les directeurs d'école à s'adapter à l'air du temps et aux impératifs de la nouvelle école gabonaise. Pour elle, le thème choisi est en adéquation avec l'école de qualité et d'excel-

lence prônée par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba.

Chef de circonscription scolaire Nyanga-Nord, Nazaire Loumbet a exhorté les participants à plus de responsabilité. Leur rôle étant d'assurer la coordination nécessaire entre les instituteurs, d'animer l'équipe pédagogique et de veiller au bon déroulement des enseignements au primaire. Au titre des recommandations, il y a l'érection des barrières des écoles pour sécuriser les élèves, les administratifs et les bâtiments, la construction des nouvelles salles de classe pour désengorger les effectifs pléthoriques ; etc.

Port-Gentil/Transport maritime : vers une nouvelle augmentation des prix des billets

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

Les compagnies de transport maritime, Logimar 241 et N.G.V SAS, selon une source sûre, menacent de cesser leurs activités si l'Etat n'accède pas à leurs préoccupations. Les armateurs ne comprennent pas, entre autres, qu'on leur taxe le prix du carburant au prix industriel.

Dans une missive adressée aux autorités compétentes, les représentants de Logimar 241 et NGV SAS écrivent : "Suite aux augmentations récurrentes du prix du gasoil qui est passé du 31 décembre 2021 au 1er septembre 2022 de 630 à 1145 FCFA, soit 515 francs de plus. Nous sollicitons un accompagnement par la réduction du prix du carburant à 450 francs, au même titre que



Photo: NGUIMBI Julie

Vers une nouvelle augmentation du prix du billet.

la CNNII".

Ces opérateurs économiques réclament également des facilités douanières pour l'acquisition des pièces de rechange en provenance de l'étranger, l'établissement d'un forfait pour (nos) opérations au port môle de Libreville, celui-ci se trouvant dans un mauvais état... "Il est question ici de notre survie et si rien n'aboutit, nous ne tarderons pas à mettre fin à nos activités avant de déposer le bilan, c'est inéluctable", écrivent-

ils dans leur correspondance. A moins d'augmenter les prix du billet de 35000 à 40000 FCFA, classe économique, de 50000 à 55000 F classe affaires. Dans ce cas, c'est la population désemparée qui, une fois de plus, paiera le lourd tribut. L'État, à travers la CNNII, ne dispose que d'un ferry, le "Hawa III", susceptible de transporter 1000 passagers. Problème : le bateau navigue de nuit et la traversée dure environ 8 heures.